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ACTA Nº 3/2021 
 

(QUADRIÉNIO 2017/2021) 
 
 

Acta da Sessão Ordinária da Assembleia de 

Freguesia de Vieira de Leiria, para o 

Quadriénio de 2017/2021, realizada no dia 

treze de Setembro do ano dois mil e vinte 

e um. 
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 ---------------- Aos treze dias do mês de Setembro do ano de dois mil e vinte e um, pelas vinte e 

uma horas, no Auditório da Junta de Freguesia de Vieira de Leiria, sita no Largo Combatentes 

da Grande Guerra, nº6, em Vieira de Leiria, reuniu, em sessão ordinária, a Assembleia de 

Freguesia de Vieira de Leiria, com a seguinte ordem do dia:  -------------------------------------------  

1.   Apreciação e votação sobre a acta da sessão anterior;  ---------------------------------------------  

2.   Apreciação da actividade da Junta de Freguesia e situação financeira.  -------------------------  

 --------------- Estiveram presentes os membros da Assembleia de Freguesia que assinaram a lista 

de presenças que ficará anexa à presente acta (Anexo I), sendo que Carlos José Mendes 

Lourenço, em virtude de ausência comunicada através do documento que ficará apenso à 

presente acta (Anexo II), foi substituído por Anabela Mendes Cardoso, posicionada na lista do 

PS, imediatamente a seguir ao último eleito. Comunicaram ainda a ausência Patrícia Isabel 

Costa Lopes César, Rui Miguel Filipe Miranda, Carla Sofia André Paulo dos Santos e Raul 

António Fonte Moreira (Anexos III, IV, V e VI), substituídos por Ana Maria Lopes Fragata e Tânia 

Andreia Jordão dos Santos, posicionadas na lista da CDU, imediatamente a seguir ao último 

eleito.  ------   ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------- Assim, integraram a Assembleia os seguintes membros:  -------------------------------- 

 --------------- Da Lista do Partido Socialista: Rui Alberto da Silva Rodrigues, Manuel Fragoso 

Brígido, Patrícia Alexandra Pereira Natário Farto, Cláudia Marisa Ferreira Constantino, João 

Miguel Gregório Brito e Anabela Mendes Cardoso;  ------------------------------------------------------  

 --------------- Da Lista da Coligação Democrática Unitária: Júlio Letra Tomaz, Ana Maria Lopes 

Fragata e Tânia Andreia Jordão dos Santos;  ----------------------------------------------------------------  

 --------------- Da Lista do Movimento pela Marinha: Armando José do Mar Alves Coimbra e João 

Miguel de Almeida Carriço;  ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------- Do PSD eleito na Lista da Coligação da Aliança Democrática: Vítor Manuel Ferreira 

Diniz;  -------  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------- Da Lista do Mais Concelho: José Manuel da Cruz Soares.  --------------------------------  

 --------------- Estiveram igualmente presentes todos os membros do executivo da Junta de 

Freguesia, a saber: Presidente Álvaro Pinto Cardoso e os Vogais Maria de Jesus da Cruz 

Vitorino, Miguel Noraldo Parreira Diniz, Ilídio Letra Faustino e David Gomes Henriques.  ------   
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 --------------- O Presidente da Assembleia declarou então abertos os trabalhos, tendo 

agradecido a presença dos membros da assembleia, do executivo da Junta de Freguesia, bem 

como do público.  -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------- No início dos trabalhos, o Presidente da Assembleia, procedeu à leitura de uma 

proposta de Voto de Pesar pelo falecimento do ex-Presidente da República Jorge Sampaio, 

cujo texto ficará anexo à presente acta (anexo VII), que foi aprovado por unanimidade, 

seguindo-se, também por proposta do Presidente da Assembleia, o cumprimento de um 

minuto de silêncio em honra e memória do ex-Presidente da República.  --------------------------   

 --------------- Cumprido que foi o minuto de silêncio em homenagem a Jorge Sampaio, o 

Presidente da Assembleia deu conta do conjunto da correspondência recebida e enviada, que 

se encontra arquivada e à disposição para consulta dos membros da assembleia.  --------------  

 --------------- Entrou-se de imediato no período de antes da ordem do dia, inscrevendo-se para 

intervir os seguintes membros a quem foi dada a palavra pela respectiva ordem de inscrição.  

 --------------- Patrícia Farto, procedeu à apresentação de uma proposta de Voto de Pesar pelo 

falecimento de Maria Fernanda Domingues Tavares Gouveia Pinto, cujo texto ficará anexo à 

presente acta (anexo VIII).   -------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------- Júlio Tomaz, depois de cumprimentar os presentes, referiu que, apesar de ser a 

sua última intervenção de responsabilidade política na assembleia, não podia deixar de 

solicitar a intervenção da responsabilidade da Câmara Municipal para que fosse solucionado 

o que apelidou  de "monstro" aludindo à construção que se encontra por concluir há mais de 

20 anos, no início da Travessa da Escola que, para além de constituir uma má imagem, é uma 

fonte de perigos. A terminar a sua intervenção deixou um forte abraço para todos os membros 

da Assembleia bem como para o Executivo da Junta.  ---------------------------------------------------  

 --------------- José Soares, após apresentar cumprimentos, procedeu à leitura de uma 

intervenção que designou de balanço do mandato que termina. No final da intervenção, 

entregou à mesa o respectivo texto que ficará anexo à acta (Anexo IX).   ---------------------------  

 --------------- João Brito, iniciou a sua intervenção começando por cumprimentar os presentes, 

registando o privilégio que foi trabalhar com todos e fez também um balanço do mandato. 

Após a intervenção, João Brito entregou à mesa o texto da intervenção que ficará anexo à acta 

(Anexo X).   ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 --------------- João Carriço, após cumprimentar os membros da assembleia e executivo da Junta 

e público, dirigiu-se ao Presidente da Assembleia reconhecendo a forma eficaz como durante 

o mandato conduziu os trabalhos, permitindo uma gestão tolerante dos tempos.  Referiu ser 

a sua última intervenção como membro da Assembleia, registando o trabalho desenvolvido 

pela Junta e, em particular, pelo seu Presidente e a forma como sempre respondeu às 

questões que lhe foram sendo colocadas. João Carriço referiu que, ele próprio, honrou o lugar 

para que foi eleito e sempre desempenhou com rigor as sua funções de membro da 

assembleia, acreditando que correspondeu às aspirações dos Vieirenses, fazendo-o 

sempre  de uma forma positiva. Terminou agradecendo a todos o prazer e honra que lhe 

deram em trabalhar na Assembleia de Freguesia.   -------------------------------------------------------  

 --------------- Armando Coimbra, depois de apresentar cumprimentos, procedeu à leitura de 

uma intervenção que referiu ser a última, uma vez que não iria ser candidato nas próximas 

eleições.  Após a intervenção Armando Coimbra procedeu à entrega do respectivo texto que 

ficará anexo à acta (Anexo XI) ----------------------------------------------------------------------------------  

 --------------- Concluídas que foram as intervenções no âmbito do período de antes da ordem 

do dia, o Presidente da Assembleia agradeceu as palavras elogiosas que lhe foram dirigidas 

enquanto Presidente, registando a cordialidade e empenho com que, sempre, todos os 

membros participaram nos trabalhos, o que facilitou sobremaneira o desempenho das tarefas 

de Presidente da Assembleia. Referiu-se ainda, individualizando, cada um dos membros eleitos 

e que, por não serem candidatos de novo à Assembleia de Freguesia, dela se despedem, a 

saber: Manuel Fragoso Brígido, Secretário da Mesa da Assembleia, Maria de Jesus da Cruz 

Vitorino e Ilídio Letra Faustino (vogais do Executivo da Junta de Freguesia), Júlio Letra Tomaz, 

Rui Miguel Filipe Miranda, Patrícia Isabel Costa Lopes César (eleitos pela CDU), Armando José 

do Mar Alves Coimbra e João Miguel de Almeida Carriço (eleitos pelo MpM).  --------------------  

 --------------- Seguidamente, o Presidente da Assembleia de Freguesia pôs à votação o Voto de 

Pesar a Maria Fernanda Pinto, apresentado por Patrícia Farto, que foi aprovado por 

unanimidade.   -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---------------  O Presidente da Assembleia iniciou, então, a discussão dos assuntos inscritos na  

ORDEM DO DIA: ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto 1. Discussão e votação sobre a acta da sessão anterior. ---------------------------------------  
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 --------------- O Presidente da Assembleia pôs a acta da sessão de 29 de Junho de 2021 à 

discussão, não se tendo registado inscrições, após o que a pôs à votação, tendo a mesma sido 

aprovada por maioria, com 11 (onze) votos a favor e 2 (duas) abstenções de Patrícia Farto e 

de Tânia Santos, tendo os membros que se abstiveram declarado que o seu sentido de voto 

se ficou a dever ao facto de não terem estado presentes na sessão a que a acta respeitava.  -  

Ponto 2. Apreciação da Actividade da Junta e situação financeira ----------------------------------  

 --------------- O Presidente da Assembleia deu de imediato a palavra ao Presidente da Junta 

para proceder à apresentação da actividade da Junta que, após apresentar cumprimentos, se 

associou à evocação da memória de Jorge Sampaio e Fernanda Pinto, para além de registar  o 

prazer e a honra que foi trabalhar com todos os membros da assembleia. Seguidamente, o 

Presidente da Junta teceu algumas considerações sobre o programa apresentado e que 

conduziu à sua eleição, referindo que tal programa teve de ser reorientado ao longo do 

mandato, designadamente pelas contingências decorrentes dos fogos, da tempestade Leslie 

e, mais recentemente, dos efeitos da pandemia. No entanto, referiu, que, ainda assim, se foi 

bem além do que estava no programa eleitoral de que é exemplo a criação do Espaço Cidadão. 

O Presidente da Junta fez ainda um balanço do conjunto do mandato, realçando, depois, 

algumas das acções desenvolvidas nos últimos dois meses de actividades, agradecendo o 

trabalhado desenvolvido pela Maria de Jesus Vitorino na dinamização do espaço Cultura 

Avieira.  ----  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------- O Presidente da Assembleia abriu a discussão do ponto da ordem do dia, 

inscrevendo-se para o efeito os seguintes membros a quem foi dada a palavra pela respectiva 

ordem de inscrição.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------- Vítor Diniz, depois de cumprimentar todos os presentes, referiu-se a execução 

orçamental de 49%, considerando que dificilmente se irá executar pela totalidade o 

orçamento.  Aludiu ainda a algumas situações muito recentes que lhe foram reportadas, a 

saber:  inundação no Beco dos Frades,  situação da rua que liga o Casal d'Anja à 

Passagem,  sinalização na Rua Pires de Campos onde existe  o resto de um sinal impeditivo da 

normal mobilidade no passeio;  necessidade de colocação de espelhos na Rua 1º de Maio nos 

entroncamentos com a Rua Gago Coutinho e Sacadura Cabral,  Beco dos Outeiros e Rua da 

Fonte Santa. Terminou a intervenção agradecendo a todos o trabalho desenvolvido, 

nomeadamente o daqueles que vão desistir.  --------------------------------------------------------------  
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 --------------- Armando Coimbra, questionou sobre os seguintes assuntos: quantos e quais os 

atentados ao meio ambiente,  nomeadamente  no que ao rio Lis respeita,  se foram reportados 

às entidades competentes;  que acções com a Protecção Civil e GNR foram desenvolvidas na 

sinalização de proprietários de parcelas que representam risco de incêndio;  qual foi a 

participação e resultado na reunião da Comissão Municipal de Defesa da Floresta.   ------------  

 --------------- José Soares, depois de enaltecer o trabalho desenvolvido por Maria de Jesus 

Vitorino na dinamização do Centro Cultura Avieira,  questionou o Executivo sobre os seguintes 

assuntos:  muitos  dos espaços de venda na Avenida dos Pescadores estão vazios, apesar do 

investimento feito;  limpeza do espaço junto à lota e  muro de cimento aí 

colocado;  necessidade de higienização diária desse mesmo espaço; limpeza de bermas e 

passeios bem  como junto aos contentores do lixo;  estacionamento e obras do 

estuarino;  desmatação de terrenos que são de particulares. Terminou a intervenção 

reiterando o elogio ao trabalho desenvolvido por todo o executivo da Junta mas, em particular, 

por Maria de Jesus Vitorino e Miguel Noraldo Diniz.  -----------------------------------------------------  

 --------------- João Carriço, aludindo a intervenção de Vítor Diniz,  referiu não ser um desistente 

uma vez que irá ser candidato a outras funções,  enquanto candidato à câmara 

municipal.  Disse ainda que, para que a junta possa desenvolver o seu trabalho, é necessária 

uma verdadeira e correcta delegação de competências,  e o facto de a cor política da junta e 

do executivo Municipal neste mandato serem a mesma não se traduziu num benefício para a 

freguesia,  terminando referindo que, se for eleito, tudo fará  para inverter esse tipo de 

situação,  pugnando por uma transferência de competências eticamente correcta e nunca 

esquecerá que a sua terra é a Vieira.  ------------------------------------------------------------------------  

 --------------- Não havendo mais inscrições, o Presidente da Assembleia deu a palavra ao 

Presidente da Junta para prestar os esclarecimentos que entendesse convenientes quanto às 

questões suscitadas pelos membros da Assembleia.  ----------------------------------------------------  

 --------------- No uso da palavra, o Presidente da Junta respondeu às diferentes questões 

colocadas, esclarecendo concretamente cada uma das situações elencadas, registando as 

sugestões que foram feitas, e referindo as diligências feitas pela Junta na solução das questões 

que foram sendo suscitadas.   ----------------------------------------------------------------------------------  

 --------------- Pediram ainda a palavra os seguintes membros da Assembleia, a quem foi dada 

pela respectiva ordem de inscrição.  --------------------------------------------------------------------------  
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 --------------- Júlio Tomaz interveio afirmando, em representação da CDU, que não são 

inocentes politicamente, lembrando que só há democracia se houver partidos políticos.  -----  

 --------------- Armando Coimbra referiu, relativamente à situação dos monos, que deveria ser 

pensada uma solução de sensibilização da população, nomeadamente através da entrega de 

folhetos que fossem distribuídos com as facturas da água, pois, apesar da falta de civismo, 

também há falta de informação, nomeadamente por parte da população flutuante. Terminou 

a sua intervenção agradecendo todo o empenho e dedicação no trabalho desenvolvido por 

Maria de Jesus Vitorino, pedindo que mantenha o seu empenho ainda que fora do executivo.   

 --------------- Esgotada que foi a ordem do dia, o Presidente da Assembleia abriu o período 

destinado à Intervenção do Público, não se tendo registado qualquer inscrição.  ----------------  

 --------------- Encerrada que foi a ordem do dia bem como o período de tempo destinado à 

intervenção do público, e dando cumprimento à alínea a) do nº1 do artº 14º do Regime 

Jurídico das Autarquias Locais aprovado pela Lei nº75/2013 de 12/09, o Presidente da 

Assembleia deu por encerrada a sessão, quando eram 23 horas e 02 minutos, da qual foi 

lavrada a presente acta que foi redigida com o consentimento e confiança de todos os 

membros da assembleia por se tratar da última sessão do mandato, e que irá ser assinada 

pelos membros da mesa.  ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia: 
 
 

____________________________________________ 

Rui Alberto da Silva Rodrigues 
 

O Primeiro Secretário da Mesa da Assembleia: 
 
 

____________________________________________ 

Manuel Fragoso Brígido 
 

A Segunda Secretária da Mesa da Assembleia: 
 
 

____________________________________________ 

 Patrícia Alexandra Pereira Natário Farto  
































